

Die Nordpolfahrten nordwestwärts.

Nordbilder, oder Bilder aus dem Norden also sind es, die hier vor der Jugend aufgestellt werden sollen; nicht ein Bild, oder ein Gemälde des Nordens, sondern Lebens- und Naturerscheinungen, wie sie in jener Weltgegend sich denen bieten, welche sie mit Gefahr ihres Lebens und ihrer Gesundheit, mit Aufopferung aller Gemächlichkeit, aus reiner Lust zu Abenteuern, oder auch aus Forschungs- und Wissenstrieb bereisten. Mit diesen beherzten Seefahrern und ihren Fahrten nach dem nördlichen (arktischen) Polar- oder Eismeere, welche die nördliche Gränze der größten oder Westseite zu durchbrechen und zu erforschen den Zweck hatten, werden wir uns demnach zunächst beschäftigen. Seinen Namen bekam dies Meer daher, weil es den Nordpol umgiebt und von den Erdtheilen Asia, Europa und America, deren nördliche Westade es berührt, begränzt wird. Es hängt durch die Behringstraße, eine schmale Meerenge unter dem nördlichen Polarkreise, welche Asien von America trennt, mit